



PAPA PIDE UNIDAD. — Ciudad del Vaticano, enero 19. El Papa Juan Pablo II, en el curso de la audiencia general celebrada hoy, en el "Aula Paulo VI", del Vaticano, continuó su ciclo de reflexiones sobre el matrimonio y aludió a la "Semana de oración de la unidad de los cristianos". El Papa se encamina hacia su silla. (UNIFAX II de UPI).

Urge una Cumbre de L.A. por Seria Crisis en C.A.

MEXICO, enero 19 (UPI).— Urge una reunión cumbre latinoamericana para tratar la crisis de Centro América, afirmó el Secretario de Relaciones Exteriores de República Dominicana, en declaraciones publicadas hoy. Además, el Canciller José Augusto Vega Imbert, afirmó en el Diario gubernamental El Nacional, que su Gobierno está interesado en intercambiar azúcar por petróleo mexicano. La idea del intercambio no es nueva y ya había sido planteada por anteriores gobiernos dominicanos. Vega Imbert dijo a su

llegada ayer que "es urgente una reunión de primeros mandatarios latinoamericanos, para tratar los problemas de Centro América y la crisis económica regional". Al igual que México y Venezuela, la República Dominicana ha expresado preocupación para los conflictos que han asolado a buena parte del Istmo centroamericano. En El Salvador unas 35.000 personas han muerto en tres años de lucha entre la guerrilla de izquierda y el Gobierno, mientras que Nicaragua y Honduras han estado envueltos en varios conflictos fronterizos.

Bancos Restringirán sus Préstamos a Tercer Mundo

WASHINGTON, enero 19 (AP).— Un prominente banquero norteamericano advirtió hoy a los países del Tercer Mundo, que la Banca privada será menos generosa en sus préstamos, después que se resuelvan los problemas económicos mundiales, remilscientes de la época de la llamada gran depresión de los años 30. Rimmer de Vrles, vicepresidente del Morgan Guaranty Trus Co., formuló estas declaraciones, durante su comparecencia ante la sub-Comisión de

Política Económica Internacional, de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, que realiza una serie de audiencias sobre la economía mundial. "Aún después, que se resuelvan los problemas de privados de las actuales deudas, los países no deben esperar un ritmo rápido parecido de préstamos bancarios, como en el pasado reciente", dijo de Vrles. Añadió que son menos los Bancos que prestarán. —Favor pase a la página 28.

Preocupa a Británicos Amenaza de Argentinos

LONDRES, enero 19 (UPI).— Gran Bretaña ha "tomado con seriedad" informes estadounidenses de que Argentina está concentrando fuerzas militares, para una campaña de "hostigamiento activo" contra las tropas británicas en las islas Malvinas, dijo hoy un vocero del Ministerio de Defensa. Agregó que también se evalúan cuidadosamente "las evidencias de preparaciones inusuales, para operaciones estilo Comando". Una fuente del Ministerio dijo que Argentina

puede realizar "muy fácilmente" ataques relámpagos contra áreas aisladas de las Malvinas, debido a que "no hay suficientes soldados británicos, para custodiar todos los acantilados y las costas". Por su parte, el Profesor John Simpson, de la Universidad de Southampton, dijo que "no sorprende que los argentinos contemplen una acción de ese tipo". Simpson declaró hoy ante la Comisión de Defensa de la Cámara de los Comunes, que analiza la defensa. —Favor pase a la página 23.

Posible Hostigamiento Argentino en Malvinas

WASHINGTON, enero 19 (UPI).— Fuentes navales argentinas declinaron confirmar hoy indicios de inteligencia de una posible campaña de hostigamiento contra las islas Malvinas, bajo control de Gran Bretaña, pero dijeron que puede esperarse que "en el futuro se produzcan" acciones militares si Londres no negocia con Buenos Aires.

Honduras Invita a Presenciar Maniobras

TEGUCIGALPA, enero 19 (AP).— El Gobierno informó haber invitado a los países de América Central a presenciar las maniobras militares conjuntas con Estados Unidos, que efectuará del 1º al 6 de febrero en la Provincia de Gracias a Dios, en las proximidades del territorio de Nicaragua. Un vocero de la Casa Presidencial dijo que las invitaciones fueron cursadas a los Ejércitos y los Gobiernos de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá "con el objetivo fundamental de evitar fricciones innecesarias en las relaciones con". —Favor pase a la página 28.

Nicaragua Protesta por Maniobras Honduras-E.U.

MANAGUA, enero 19 (ACAN-EFE).— El Gobierno sandinista afirmó hoy que el anuncio de próximas maniobras militares conjuntas de los Estados Unidos y Honduras, tienen como fin "intimidación a Nicaragua", así como dar "apoyo y aliento" a los grupos anti-sandinistas, establecidos en territorio hondureño. La nota nicaragüense agrega que las maniobras también tienen el "innegable propósito" de preparar las condiciones para actos de agresión "de mayor envergadura" contra este país centroamericano. La Cancillería de Managua, que expidió la declaración, califica de "sin precedentes" en esta región la cantidad de más de 7.000 efectivos de ambos ejércitos, que serán movilizadas entre el uno y el seis de febrero próximo. La nota oficial informa que en los primeros días del año, los destacamentos anti-sandinistas han asesinado a 29 personas, jóvenes y niños en su mayoría, y han secuestrado y herido a decenas de nicaragüenses, integrantes de grupos de cortadores de café. Finalmente la Cancillería reafirmó la respuesta. —Favor pase a la página 19.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, enero 19 (AP).— La cotización de las acciones bajó hoy en una tendencia, que continuó la orientación que marcó ayer el mercado. Según los analistas, la suba se debió a que hubo un alza en las tasas de interés de mercado abierto, que causó la presión vendedora. Parte de la firmeza del mercado en los últimos días se había atribuido a especulaciones de que la Reserva Federal reduciría pronto la tasa de descuentos, que actualmente está en 8,5 por ciento. Pero hasta ahora no se ha producido esa reducción. Al abrirse hoy el mercado, el Gobierno informó que la producción económica declinó un 2,5 por ciento anual, luego del ajuste por inflación y factores temporales, en el último

La Agregaduría Naval argentina en Washington declinó comentar oficialmente los informes de renovada preparación militar en la Argentina, sobre los cuales expresaron preocupación algunos funcionarios norteamericanos. Pero fuentes navales argentinas subrayaron que Argentina y Gran Bretaña, que el año pasado se enfrentaron en una guerra por la posesión de las Islas, no han firmado oficialmente un documento de cesación de hostilidades. "No estamos sorprendidos por los informes, y puede esperarse que esa clase de incidentes se produzcan en el futuro hasta que Gran Bretaña se sienta a negociar con la Argentina una solución a la cuestión de la soberanía", dijeron las fuentes. Agregaron que el Comandante de la Armada y miembro de la Junta Militar, Almirante Rubén Franco, declaró recientemente que las hostilidades no habían sido concluidas oficialmente y que la Marina de Guerra se reservaba el derecho a utilizar los medios que considere necesarios, para recuperar la soberanía argentina sobre las Islas. Funcionarios del Gobierno norteamericano dijeron que están preocupados por el entranamiento acelerado de tropas argentinas, especialmente unidades de Comando, y un aumento de las patrullas de aviones de la Fuerza Aérea Argentina en el área de las Malvinas. La Cadena de Televisión —Favor pase a la página 46.

Congreso E.U. se Opondrá a Aumento Recursos a FMI

WASHINGTON, enero 19 (AP).— Los medios parlamentarios anticipan que la decisión de las democracias industriales de aumentar los recursos del Fondo Monetario Internacional, podría encontrar una recia oposición en el Congreso norteamericano. Los Estados Unidos deben aportar el 25 por ciento del nuevo fondo de 19.000 millones de dólares, creado para evitar la renuncia al pago de sus deudas por diversos países en desarrollo. "Muchos parlamentarios norteamericanos se opondrán a esa asignación por considerar que está destinada a socorrer a los Bancos privados que otorgaron los créditos", señalaron esos medios, "y otros por la austeridad que se trata de imponer al propio Gobierno norteamericano". Las deudas del mundo en desarrollo ascienden a unos 500.000 millones de dólares, el 60 por ciento de los cuales corresponde a Bancos privados. Las dificultades que se predicen para el aumento

de los recursos del FMI, evocan las que encuentra el plan de desarrollo de la Cuenca, Ronald Reagan no ha podido superar las vallas que le ha levantado el Congreso. Los medios financieros consideran que el mayor uso del FMI refleja principalmente el impacto que han tenido en el mundo financiero las dificultades experimentadas por México, y las que subsecuentemente se han expuesto en Chile, Brasil y la Argentina. El denominado Club de los 10 dispuso ayer en París la ampliación del Fondo de Emergencia de 7.100 millones, que sólo podían usar ellos mismos, a 19.000 millones en los que podrán tener participación en el futuro todos los miembros del FMI. Los 10 también decidieron respaldar un aumento del Fondo Regular del FMI (cuotas) que oscilará entre 67.200 y 99.000 millones de dólares; los detalles específicos de este asunto se considera. —Favor pase a la página 26.



CONDECORAN A BORGES. — París, enero 19. El Presidente francés, Francois Mitterrand, derecha, condecora con la Legión de Honor al escritor argentino Jorge Luis Borges, durante una ceremonia en el Palacio del Eliseo. Al centro, la secretaria de Borges, María Kodama. (UNIFAX II de UPI).